

愛媛大学 水工学研究室 近畿地区同窓会 「豊國先生の文化勲章授章お祝い会」 報告

令和5年11月18日（土）16:00～20:00

神戸市北区日の峰2丁目レストラン「アンジュジュ」にて

清水 義博（土木 52年卒）

山本 英樹（土木 53年卒）

報告が遅くなってしまいましたが、令和5年11月18日（土）4年振りに恩師である豊國先生をお招きし、近畿在住の水工学研究室卒業生の有志と日頃から先生とゆかりの深い卒業生と共に「豊國先生を囲む会」を開催しました。

特に今回は、先生が令和元年11月3日に栄えある文化勲章である瑞宝中綬章を受章されたことを受け、本来であればもっと早くお祝いの席を設けるべきところでしたが、長引くコロナ禍の影響を考慮した結果、遅ればせながら「豊國先生の文化勲章授章お祝い会」と称して開催させていただきました。

本来であれば、先生ゆかりの卒業生に幅広く呼びかけるべきところでしたが、先生のご年齢のことを考慮させて頂き、会場を先生のご自宅近くの店にした関係で、10名程度に限定せざるを得なかったことから、平成27年3月に愛媛大学教授を退官された松山在住の恩師である渡邊先生以外は水工学研究室出身者中心で近畿圏内にお住まいの方のみに声がけさせていただいた次第です。

今回の出席者は、「喜寿」や「古希」や「還暦」という節目の年が聞かれるメンバーでしたが、今なお皆さん現役で頑張っておられ、若々しく様々な方面でエネルギーに活躍されておられます。約半世紀前に卒業したにもかかわらず、このメンバーが今なお本会に参集していただいていることは、豊國先生の人柄から生まれた魅力と業績の偉大さはもとより、各個人の「人生の師」としての憧れに由来するものではないかと常々思っているところです。

会の進行にあたっては、先生と宴を囲みながら各参加者の大学時代の先生との思い出や近況報告を語ることで終始、笑いに包まれた和やかな雰囲気ですべての予定時間を大幅にオーバーする程、大いに盛り上がりました。先生からは勲章を間近で拝見させて頂き、会の途中から奥様にも参加いただくなど楽しい一時を先生もお過ごしいただけたのではと思っています。

御年94歳になられた先生の凜とされたお姿と聡明な話しぶりは、学生時代の私たちの印象や面影と少しも変わっておらず「人生100年時代」を自ら律して実践されている先生は私たちの誇りであり尊敬の念に堪えません。

先生を含め参加者にとって有意義な時間を愉しんでいただけたものと思っています。

今後の豊國先生のご健康を心から願うとともに次回での再会を期待しつつ散会しました。

